



Der Artikel ist der **Begleiter** des Nomens. Er zeigt das **Geschlecht**, die **Anzahl** und den **Fall des Nomens** an.

Welche Funktionen hat der Artikel?

- Artikel sind wichtig zur Bestimmung verschiedener grammatischer Kategorien.
- Die Artikel helfen, das **Geschlecht** (Genus) des Nomens zu bestimmen, weil das Geschlecht immer gleich bleibt.
- Auch die **Anzahl** (Numerus) und den **Fall** (Kasus) des Nomens kannst du am Artikel erkennen.
- Oft kannst du das Geschlecht, die Anzahl und den Fall besser am Artikel als am Nomen erkennen.

Artikel zur Bestimmung des Geschlechts (Genus) – Beispiel:

der Pfau → **der**, also männlich
die Tastatur → **die**, also weiblich
das Gras → **das**, also sächlichv



Artikel zur Bestimmung der Anzahl (Numerus) – Beispiel:

der See → **der** (nicht die), also Einzahl
das Paket → **das** (nicht die), also Einzahl
die Ratte → **die**, entweder **Einzahl** oder Mehrzahl!



Achte auf die Endung, Umlaute oder den Satzzusammenhang. Die Mehrzahl von „die Ratte“ wäre „die Ratten“.

Artikel zur Bestimmung des Falls (Kasus) – Beispiel männliche Deklination, Singular:

der Hahn → **der**, also 1. Fall (Nominativ)
des Hahns → **des**, also 2. Fall (Genitiv)
dem Hahn → **dem**, also 3. Fall (Dativ)
den Hahn → **den**, also 4. Fall (Akkusativ)

